
令和７（2025）年度  

「スタート研修会」 アンケート結果 

 

参加者    ４０名 (小８ 中１１ 高９ 関係者２ 新聞社６ 協会２ 事務局２) 

 

アンケート回答数  教員１１名  新聞社４名  計１５名 

 

①ワークショップについて 

（教員） 

・参考資料、人脈等参考になりました。 

・授業の参考になる提案や実践例を知ることができた。新聞を三社学校に配達してもらって

いるが、うまく活用できていないと思っていたため、明日からの授業に生かしていきたい。 

・初めて参加させていただきました。様々な情報をいただき、また、グループでの活動や話

し合いだったので実践事例や活用情報をより深く知ることができました。ありがとうご

ざいました。 

・新博キットがとても良く出来ていて、感動しました。 

・良かったです。 

・グループワークでだが、職業で、また会社で、新聞の活用や面白い点が全く違うことに驚

きました。 

・他の班は、私と同じ目線のようだったので、少し安心しました。 

・校種を超えて、今年度推進実践校の先生方と取り組むことを共有できて、大変参考になっ

た。キットを実際に使用してみたい。 

・実際にセットを手にとり、見ることができたのはとてもよかったと思います。ありがとう

ございました。解説説明もあり、ありがとうございました。 

・大変勉強になりました。ありがとうございました。今後キットを利用させていただきます。 

・おもしろかったです。新博キットの存在は知っていましたが、実際に手にとって実物を見

ることができてよかったです。新博キットは新聞だけでなく、パンフレットや本も入って

いて新聞とくみあわせるといろんなことができそうだと思いました。 

 

（新聞社） 

・勉強になりました。 

・おつかれさまでした。大勢が従事された「新博キット」関係の皆さまに感謝と敬意を表し

ます。 

・様々な校種の先生方と交流でき、大変勉強になりました。 

 

 



・新聞社の人間として、自分やチームが利用するための資料の整理、取り置きの苦労はわか

ります。これを全国全紙に渡り、ストーリーづくり、許諾関係までなどなどご苦労は想像

を超えます。内容についても大変面白く、授業に役立つようにできていてとても発見の多

いワークショップでした。本日は大変貴重な機会になりました。ありがとうございました。 

・情報リテラシーの重要性やコロナ禍での新聞教育のあり方、「情報」に関する正確性など

多岐に渡って考えさせられる有意義な時間になりました。ありがとうございました。次回

も是非参加したいです。よろしくお願いします。 

 

②その他 

（教員） 

・準備等も大変だったかと思います。事務局、役員の方々に感謝申し上げます。 

・特にありません。ありがとうございました。また、連絡取らせて頂く際参考にさせて頂き

ます。 

・校外学習や総合的な学習の時間に今日学んだ事を生かしていきたいです。 

・いくつか疑問に感じたので書かせていただきます。まず、新博キットというのは教材なの

でしょうか？教材は学習用に加工されたものを言うので、今回のキットはただの新聞を

集めたものに過ぎないと思いました。では実際にこれを使うとした場合に①探すのが大

変、②読み取りに時間がかかる、③作業スペースの確保が必要、などのハードルがあると

思いました。多忙な教員が率先してこのキットを使い、またそれに見合う学習効果が得ら

れるかというと疑問です。話の内容がとても面白かっただけに、教材のもっと良い活用方

法があると良いと思います。 

・面白い展示が多かったです。ありがとうございます。 

・ニュースパークの見学もできよかったです。初めて伺いましたがとても興味深かったで

す。 

 

（新聞社） 

・「新博キット」が意義のある取り組みであることは論を俟ちません。一方で、記事検索機

能つきのデジタル新聞やタブレット・スマホ等のデジタル端末が簡単で便利な日常のツ

ールになった現実があります。そうである以上、①キットを製作・提供する側が一生懸命

なあまりもたらされる「オーバースペック」②製作・提供側、ユーザー側双方に「手間ひ

ま」すなわち労力と時間を強いるといった点は、日々忙殺されていて新聞に親しんでもい

ない多くの先生にとって高いハードルになるにちがいなく。 

・予定にあった小・中・高各部会がなかったのは気になりました。 

新博キットの新聞が古すぎると思います。ニュースを扱っている新聞社としては、今の新

聞を使ってほしいと思います。授業でも古くて使いにくいのではないかと感じました。 

全体としては、非常に勉強になりました。ありがとうございました。" 


